

pimé... Quelle bêtise, quand on peut rester sa maîtresse et faire toute sa vie ce qu'on veut, de devenir la servante d'un rustre, d'un bûcher dont il faut tous les jours faire la soupe et raccommoder les bas !... Ah ! si j'étais comme moi jeune et jolie, comme je pourrais, au lieu de cela, avoir des domestiques à mon tour et m'asseoir toute la journée, et porter des chapeaux à plumes, et habiter un premier, orné de glaces et meubles en acajou ! Le plus souvent que...

—Madeleine ; interrompit tout-à-coup Rose avec une singulière véhémence, voilà cela ?

—Eh bien ? dit l'autre.

—Sais-tu ce que c'est que cela ? cela ? c'est la croix-d'honneur de mon père qui fait toujours : L'argent n'est rien dans ce monde : l'honneur est tout. L'honneur cette croix, c'est tout l'héritage qu'il m'a laissé, Madeleine... C'est au moment où je tiens dans ma main que tu oses me donner de pareils conseils.

—Je ne comprends pas...

—Madeleine, je t'ai bien aimée : mais je ne t'aime plus du tout, tu es un bien beau soleil sur le dos, Madeleine !

—Madeleine-Picard rougit prodigieusement, et balbutia une réponse peu intelligible. Rose d'ailleurs n'écouta pas.

—Viens avec moi, viens, reprit-elle : tu as voglu faire de moi ce que tu es enfin ! et je t'écoutais sans défiance !... Le bon Dieu m'a sauvee en offrant à mes yeux une relique, qui ne me quittera plus... Viens, je dis-je !

Elle s'élança hors de sa chambre, et il y avait dans sa démarche, dans son regard, dans sa voix, un accent si impérieux que Madeleine la suivit machinalement. Bientôt elle arriverent dans l'atelier de Pierre Martin.

—Monsieur Martin, lui dit Rose, j'ai eu tort ce matin. Quand on brise jeûne une, tel que vous, veut bien faire à une pauvre fille comme moi une proposition honorable, elle doit l'accepter sur-le-champ et avec reconnaissance ! Toutes mes révoltes sont faites, et je serai votre femme quand vous vous youdiez, monsieur Martin !

—Mlle Rose !... s'écria Pierre, étourdi de son bonheur, et la saisissant avec empressement, vous êtes donc assez bonne pour m'aimer ?

—Oui, monsieur Martin, je vous aime parce que je vous estime.

—Et je puis aller demain à la mairie ?

—Demain matin, n'y manquez pas. Adieu, Madeleine, je rentre chez moi j'y rentre bientôt et dis bien à ton M. Edmond qu'il perd sa peine et ses cachemire et que ta maison ne s'ouvrira plus jamais ni pour lui ni pour toi.

LE DANTASQUE.

QUÉBEC, 29 NOVEMBRE, 1841.

Le sort en est jeté ! Québec est une terre maudite à tout jamais ! Québec joue malheur ! Québec a beau se torturer, se tortiller en tous sens pour se réintroduire dans les bonnes grâces gouvernementales, elle a beau sourire de son plus belle sourire, sans montrer les dents comme l'arrière grand'mère de monsieur Basilem ; elle a beau se donner un air le plus paisiblement loyal possible, l'espoir ! elle est dans le brouillard de la disgrâce et tout conspire pour l'y plonger devant ; jusqu'à la vapeur du Styx qui s'est mêlée dans cette affaire pour toutes celles le Bagot, tant desire. Pauvre Québec ! il ne te reste déorrentis plus de consolation que la lecture des condoléances véritablement touchantes que lequelque se propose de composer, dès qu'il n'aura rien de plus intéressant à sur les infertunes sans nombre de la vieille et trop fidèle capitale.